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_9A_84_E5_8F_B8_E8_c36_53907.htm 我是一名自考法律专科

生，享受我县是国家扶贫重点县的政策，今年第一次报考了

司法考试。前三卷大概285分。司考的过程，让我感受良多。

很多网友，身边的考友都说司考的过程是如何的痛苦，又是

挑灯夜战，牺牲睡眠；又是放弃节假日，牺牲娱乐休闲；又

是请假辞职，放弃工作；还有的考友竟然因为司考，在自己

的家庭产生了矛盾。这一切都给未经历的司考的人一个概念

：司考是一个痛苦的过程。在9月18日前，我心中对司考也是

这个概念。我的司考过程，可以说原来的一切都没受半点影

响，该睡觉睡觉，该打牌打牌，该看电视就看电视，该工作

还得努力工作。没有看不下书硬逼自己看的时候，没有挑灯

夜战的时候，更没有早起背法条的时候（本人最大的一个爱

好，就是早上睡足觉）。 在这过程中，我有时很纳闷，过来

人都说司考是如何的苦，为什么我就半点都感受不到呢，我

这样不吃苦，到考试是不是会很惨？考前近一个半月，工作

特别多事，基本没看什么书。说心里话，临近考试这几天的

我，想到马上就要到来的考试是很紧张的，就凭自己看了这

么点时间的书，怎么进考场呀。17日，我怀着忐忑不安的心

情走进了考场，为了克制紧张情绪，我特意拖到8点半准时走

时学校门，进了考场，怀着近乎崇敬和畏惧的心情拿起了试

卷。二天下来，我的心情完全转变了。司考和以前参加的考

试都差不多，只是因为他的重要性，他的地位，才使人们对

他如此重视，认为不吃苦，就肯定过不了他。 这次我前三卷



考了285分，指望全部得360分是没很大希望。但是从这个结

果，我至少可以从我的角度来重塑司考的过程。给未参加过

司考的人们来一丝清新的空气。司考的过程不是洪水猛兽，

非要花大力气才能战胜他。司考的过程是一个考验人的心态

的过程，保持乐观，正常的心态，不因为他的重要性而使自

己心理也发生变化。司考的过程，是一个快乐的思考的过程

，看书的时间很重要，但关键在于思考，思考的时候，当然

要保持正常、理智的头脑，否则，会想歪的。 2006年的司考

，我基本还要参加，但我更加理性，成熟的对待他，寓乐于

考，寓思于考，从司考的过程中感受快乐，让司考的过程变

成一种精神的享受。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直

接下载。详细请访问 www.100test.com 


